

Ici et ailleurs

•Consommation
Le vin n'est "pas un alcool comme les autres"

Le ministre français de l'Agriculture Didier Guillaume a estimé, hier, que le vin n'était "pas un alcool comme les autres", déclenchant l'indignation sur les réseaux sociaux de nombreux médecins spécialistes des addictions. "Je ne crois pas que le vin soit un alcool comme les autres", a déclaré Didier Guillaume sur le plateau de la chaîne BFMTV. "L'addiction à l'alcool est dramatique, et notamment dans la jeunesse, avec le "binge drinking" (beuveries alcoolisées pour obtenir une ivresse rapide), etc. C'est dramatique, mais je n'ai jamais vu, à ma connaissance, malheureusement peut-être, un jeune qui sort de boîte de nuit, et qui est saoul, parce qu'il a bu du Côtes-durhône", a ajouté le ministre, estimant que les jeunes buvaient plutôt "des mélanges" ou "de l'alcool fort".

•Ebola
La barre des 400 morts franchie

Les autorités sanitaires congolaises ont annoncé mardi avoir dépassé la barre de 400 décès dans la 2e épidémie de la maladie à virus Ebola dans deux provinces de l'est et du nord-est de la République démocratique du Congo (RDC). "Depuis le début de l'épidémie, le cumul des cas est de 658, dont 609 confirmés et 49 probables. Au total, il y a eu 402 décès", dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri, a écrit le ministre de la Santé dans son bulletin quotidien. Les autorités sanitaires affirment avoir enregistré "237 personnes guéries", alors que "200 cas suspects sont en cours d'investigation". Toutefois, le ministre de la Santé a noté "une évolution positive de l'épidémie à Beni", qui n'avait enregistré aucun nouveau cas, selon ce document daté de dimanche.

•Célébrités
Kim Kardashian et Kanye West attendent un 4e enfant

Kim Kardashian a annoncé qu'elle allait avoir un 4e enfant, via une mère porteuse, confirmant qu'elle et son mari Kanye West attendaient un heureux évènement. Après des jours de rumeurs, Kim Kardashian, star de télé-réalité forte de près de 125 millions de "followers" sur Instagram, a indiqué lors d'une interview à la télévision américaine que la famille allait "bientôt" accueillir un nouveau garçon. La nouvelle "est dans l'air", a indiqué Kim Kardashian dans l'émission d'Andy Cohen lundi soir. "J'étais saoule lors de notre soirée de Noël et je l'ai dit à quelques personnes, mais je ne me souviens plus à qui". Le futur bébé rejoindra Chicago, petite fille née en janvier dernier, également via mère porteuse, et les deux premiers enfants du couple - leur fille North, cinq ans, et leur fils Saint, trois ans.

Rassemblés par R.H.A

Santé/Atelier national de restitution des travaux du cadre juridique et réglementaire pour le lancement du SIS et des services eSanté/mSanté
Les résultats de l'étude passés au peigne fin



Photo : DR

Les travaux de l'atelier ont été lancés par le SG du ministère de la Santé, Félix Ndong-Obiang.

L. I
Libreville/Gabon

Il s'est agi, pour les participants (acteurs de la santé et de la société civile), d'amender le rapport soumis à leur examen, devant servir de base à la version finale utile à l'utilisation des supports technologiques dans la pratique médicale.

LE secrétaire général adjoint du ministère de la Santé, Félix Ndong-Obiang, a présidé mardi, à Libreville, la cérémonie d'ouverture de l'atelier national de restitution des travaux du cadre juridique et réglementaire pour le lancement du Système d'information de santé (SIS) et des services eSanté/mSanté, correspondant à l'utilisation du numérique et des supports technologiques (téléphone, tablette, etc.) dans la pratique médicale au service des populations. L'atelier s'est tenu à l'hôtel Hibiscus de Louis, avec la participation des acteurs de la santé, mais aussi des membres de la société civile.

Restituant ce projet dans son contexte, le SG de la Santé a rappelé que le Gabon a mis en route, en 2010, sa nouvelle vision de transformation écono-

mique, appelée Plan stratégique Gabonais émergent (PSGE), qui vise à moderniser le pays et à transformer son économie émergente à l'horizon 2025. Et de relever que c'est dans ce cadre que l'économie numérique a été identifiée comme un secteur-clé pour la diversification des sources de croissance, dans la perspective de l'après-pétrole. D'où le "Gabon numérique".

Et le secteur de la Santé a été choisi comme un des secteurs prioritaires pour l'utilisation des Technologies de l'information et de la communication(TIC), en vue d'une meilleure efficacité du système de soins proposés aux populations. Pour M. Ndong-Obiang, cette modernisation du système de santé, à travers le projet SIS eGabon/mGabon nécessitera des changements d'habitudes de la part, non seulement des utilisateurs, mais aussi des citoyens usagers d'une part, et un accompagnement continu avec la construction progressive de l'expertise nationale en la matière, d'autre part. L'enjeu ici sera d'inscrire durablement dans les pratiques médicales, la culture du traitement de l'information médicale au moyen des technologies de l'information et de la communi-



Photo : DR

Les participants issus du secteur de la santé et de la société civile.

cation. Après la validation du Schéma directeur stratégique du système d'information de santé du Gabon (SDSSIS) par le comité de pilotage, le 26 juillet 2017 à Libreville, il est maintenant nécessaire, a souligné le représentant du ministre de la Santé, de mettre en place certains dispositifs à travers cet atelier. Notamment le cadre juridique qui constitue un des principaux piliers du système d'information de santé.

C'est dans ce cadre que le cabinet Jones Day a été sollicité pour l'étude sur le cadre juridique du projet. Cet atelier de restitution était dirigé par l'avocat associé, Remy François Nicolas Fekete. Les participants ont donc pu passer au peigne fin cette première mouture, avec des sous-thèmes tels que : "La protection, la gestion et le traitement des données de santé", "Santé et télémédecine", etc. Il s'agissait, pour les parti-

cipants, d'amender le rapport pour permettre au cabinet Jones Day de fournir une version finale. D'autant plus que ce rapport devra servir de fil conducteur aux futurs travaux de rédaction des textes du Système d'information de santé, avec un souci : « de créer pour la médecine des normes qui permettront de juger de l'efficacité des dispositifs numériques, tout en répondant aux exigences de protection stricte des données.»



Photo : DR

Vu des experts dont Rémy François Nicolas Fekete (micro) du cabinet Jones Day.

Présidence de la République
Conseil National Climat

Le Conseil National Climat recrute

Dans le cadre de la mise en œuvre du programme CAFI au Gabon, le Conseil National Climat, Maître d'Ouvrage Délégué, recrute un Coordonnateur pour l'Unité de Gestion de Programme de nationalité gabonaise (le programme est disponible sur le site de CAFI, www.cafi.org/content/cafi/fr/home.html).

Le coordonnateur aura notamment pour tâches de coordonner et planifier les activités du programme en collaboration avec les entités d'exécution des activités. Ainsi que de suivre et contribuer à la mise en œuvre des jalons de la Lettre d'intention, signée avec CAFI et préparer les revues à mi-parcours et annuelles du programme.

Qualification & Expériences Requises : Doctorat ou Bac+5 donnant des aptitudes dans un ou plusieurs des secteurs d'intervention du Programme tels que l'Environnement, géographie, écologie, imagerie satellitaire, développement Durable, aménagement du territoire. Justifier d'une expérience professionnelle de 10 ans au moins dans les thématiques susmentionnées ; Expérience avérée en gestion de projets.

Afin d'accéder aux termes de référence du poste, veuillez envoyer un email à l'adresse suivante : secretariatconseilclimat@gmail.com en mentionnant le titre du poste ou passez les retirer au siège du Conseil National Climat, sis à l'Immeuble des Arcades (face à Pellisson), au 1er étage, entrée Ambassade Afrique du Sud. La date limite de réception des dossiers de candidature est fixée au **08 février 2019, au plus tard.**